

Autor	Beitrag
<p>Ingolstadt 13.12.2007 00:25</p>	<p>:gruessgott: aus dem künftigen Nichtraucherparadies.</p> <p>Am Mittwoch, 12. Dezember hat der Bayerische Landtag mit 140 zu 40 Stimmen dem Gesetz zum Schutz der Gesundheit zugestimmt.</p> <p>Die wesentlichen Inhalte der Regelung finden sich hier: Bayerisches Staatsministerium für Umwelt, Gesundheit und Verbraucherschutz.</p> <p>Das Ministerium hat auch einen Katalog bestimmter Fragen herausgegeben: FAQ</p> <p>Auch wenn die Behörden am Anfang noch zurückhaltend agieren sollen (Aussage Ministerpräsident Beckstein) wird sich auf Dauer der Nichtraucherrecht durchsetzen. Allem Gejammer der Nikotinsüchtigen zum Trotz, der Schutz der Nichtraucher hat Verfassungsrang (Art. 2 Abs. 2 GG). Die allgemeine Handlungsfreiheit der Raucher endet dort, wo die Gesundheit Unbeteiligter gefährdet wird. Es hat fast 50 Jahre gedauert, bis dies die Raucher endlich akzeptieren müssen.</p> <p>Wir Bayern sind als tolerant, aber auch konsequent bekannt. Raucher dürfen ja weiter rauchen, aber halt nur noch zu Hause oder im Freien. In der Gaststätte wird der Raucher jetzt vom Umweltverschmutzer mit angemessenen Rechten zum Geächteten. Wer es zu weit treibt und keine Selbstverpflichtung einhält, muss eben mit den Folgen leben.</p> <p>Rauchfreie Grüße</p>
<p>Jürgen Rixinger 13.12.2007 08:30</p>	<p>:moin: Herr Kirchhammer,</p> <p>ich glaube, die Bayern haben die armen Raucher jetzt so richtig klein gekriegt. (Ernsthafte) Bürgerfrage auf der FAQ-Seite Ihres Ministeriums: "Darf ich jetzt noch zu Hause/auf meinem Balkon rauchen?" Bei so viel Verunsicherung kriegt man schon richtig Mitleid. Eine Stilblüte ist sicherlich auch, dass man in den großen Fussballarenen mit schließbarem Dach zwar rauchen darf, sobald aber das Dach geschlossen ist, nicht mehr. Ich glaube, da müssten sämtliche 70.000 Leute im Allianzstadion tagelang rauchen, bis eine halbe Million Kubikmeter Rauminhalt verqualmt sind. Ich meine, dass der Nichtraucherrecht völlig berechtigt ist, in die Rechte der Raucher aber nur insoweit eingegriffen werden sollte, wie dieser Zweck Einschränkungen auch rechtfertigt.</p> <p>Ansonsten wünsche ich bereits jetzt viel Erfolg bei der anstehenden Umsetzung (und möglichst wenig Ärger)! :steckenpferd:</p> <p>Freundliche Grüße aus Neckarsulm Jürgen Rixinger</p>

Autor	Beitrag
Ingolstadt 13.12.2007 09:33	<p>Lieber Kollege aus der Audi-Partnerstadt Neckarsulm,</p> <p>zum Glück liegt die Allianz-Arena, genauso wie das Oktoberfest in München. Das Dach der Arena kann aber nicht verschlossen werden und die Festzelte auf dem Oktoberfest haben alle einen großen Biergarten. Die "strenge" Regelung wurde sogar vom Vorstand des Hotel- und Gaststättenverbandes gewünscht, um Wettbewerbsverzerrungen zu vermeiden. Wenn in Baden Württemberg in einzelnen Gaststätten die Raucher ausbleiben, dann auch deshalb, weil in größeren Gaststätten mit Nebenzimmern weiterhin geraucht werden darf.</p> <p>Auch die von den Wirten geforderte Selbstbestimmung hat nichts gebracht. Wie auf der Seite des Gesundheitsministeriums zu ersehen, gab es bereits ein Selbstverpflichtungsabkommen zum Nichtraucherschutz, das aber kaum eine Veränderung erbrachte.</p> <p>Mit der Rücksichtnahme der Raucher auf die Passivraucher, Kinder Asthmatiker, Multiallergiker etc. ist es bisher nicht weit hergewesen. Daher das Ende der "Toleranz". Es kann durchaus sein, dass die anderen Bundesländern mit ihren löcherigen Gesetzen bald auch auf die "bayerische Linie" einschwenken.</p> <p>Wie sich das Gesetz bewährt und ob die "Bayerische Gaststättenkultur" tatsächlich dem Untergang geweiht ist, wird sich erst ab Mitte 2008 zeigen. Bis dahin hat sich der Streit auch wieder etwas beruhigt, zumindest bis zum Oktoberfest.</p> <p>Rauchfreie Grüße</p>
Jürgen Rixinger 13.12.2007 13:35	<p>... oh ja, richtig, die Allianz-Arena isses nicht, die sich obenrum schließen lässt. Nachdem das Thema in den FAQ aufkam, muss es aber ein anderes Stadion mit Schiebedach geben.</p> <p>Viele Grüße aus Neckarsulm Jürgen Rixinger</p>
Antonia Thien 13.12.2007 13:40	<p>Schalke!</p>
Jürgen Rixinger 13.12.2007 14:59	<p>Frau Thien !!!!!!!! Schalke is doch nicht in Bayern! :heul:</p>
Antonia Thien 13.12.2007 15:35	<p>Richtig, das sind Nordrhein-Vandalen, die zusammen mit den Holländern ständig unsere Autobahnen zur Nordsee bevölkern! :wink: ... und alle haben ihr "Haus" dabei.:biggrin:</p> <p>Aber ernsthaft, in Gelsenkirchen steht m.W. das einzige Stadion, das über ein "Schiebedach" verfügt. Und ein bisschen Ahnung dachte ich, habe ich (bis jetzt). Ich habe sogar gestern Abend Rangers gegen Lyon geguckt und war ganz traurig, dass die Rangers verloren haben. Und jetzt sagen Sie bitte nicht, die haben nicht in Bayern gespielt, sonst komme ich vorbei und mache Ihre Robert-Blanco-Platten kaputt.:wink:</p>
Jürgen Rixinger 13.12.2007 16:06	<p>Sie müssen ja nicht gleich mit dem Äußersten drohen!</p> <p>Was die Stadien angeht, kann das schon sein, dass es sowas bloß auf Schalke gibt. Welcher Bewohner Bayerns hat aber dann die Frage gestellt, ob man nach dem bayerischen Nichtraucherschutzgesetz bei Schließen eines Stadion-Daches (vgl. FAQ des bayerischen Staatsministeriums) das Rauchen einstellen muss? Vielleicht hat er auch bloß wissen wollen, was ist, wenn alle ihre Schirme aufspannen ?! :D</p> <p>Gruß Jürgen Rixinger</p>
Sandteufel 13.12.2007 17:00	<p>:old:in Hessen gibt es auch noch ein Stadion, und zwar in Frankfurt!</p>

Autor	Beitrag
Ingolstadt 13.12.2007 18:10	<p data-bbox="347 143 863 174">:gruessgott: aus dem rauchfreien Büro.</p> <p data-bbox="347 212 951 244">Die Frage stammt bestimmt von Ulli Hoeness.</p> <p data-bbox="347 282 1485 481">Wahrscheinlich soll das Stadion, bei dem bekanntlich die Fans auf den billigen Plätzen nur stören, komplett von einem Fußballstadion in einen VIP-Bereich umgebaut werden. Im VIP-Bereich ist das Rauchen erlaubt, denn dort haben nur der Geburts- und Geldadel sowie 1A bis 3 C Prominente und deren Anhang Zutritt. Zudem wird dort nicht bewirtet, sondern die Luxusverpflegung ist in der Lounge-Miete inbegriffen. (Wird übrigens auch als FAQ beantwortet).</p> <p data-bbox="347 519 1465 680">Dass es sich nicht um eine Sportstätte handeln kann ist klar. Denn Fußball auf Profi-Ebene ist kein Sport, sondern eine Show-Veranstaltung mit bezahlten Schauspielern. Wahrscheinlich fehlt den Profis daher der sportliche Ehrgeiz und stattdessen wird die Selbstdarstellung gepflegt. Nach einer Gala-Vorstellung folgt dann der totale Flop oder der Auftritt im B-Movie.</p> <p data-bbox="347 719 1445 786">Dass es in einer Fußballarena keinen Nichtraucherschutz geben kann ist klar, denn wem sollte der Trainer denn noch nach miesen Leistungen eine Zigarre verpassen?</p> <p data-bbox="347 824 1481 954">Also liebe Raucherinnen und Raucher, wer weiterhin in Gesellschaft rauchen will, sollte seine Stammgaststätte in eine VIP-Lounge umbauen und mit den anderen VIP's zusammen den Jahreskonsum im Voraus als Pacht an den Wirt abdrücken. So hat jeder etwas davon.</p> <p data-bbox="347 992 663 1023">Es grüßt der Forum-VIP</p>

In diesem Thema befinden sich folgende Anhänge: